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— Декабрь — время подводить итоги. Год был сложный. Опять выросли цены, пандемия продолжает уносить тысячи жизней. Люди 
устали от локдаунов и ограничений, от постоянной экономии и опасений за завтрашний день. 
Но было в этом году и хорошее. Благодаря вашей поддержке, удалось сделать многое. Тысячам пенсионеров пересчитали пенсии. 
Большинству вкладчиков разорившейся «Югры» вернули деньги. Отменили ненужные техосмотры. Сдвинули с мертвой точки вопрос 
о закрытии триллионной коррупционной дыры в бюджете. Посадили почти три тысячи деревьев...
На самом деле, наша жизнь зависит не только и не столько от внешних обстоятельств, сколько от нас самих. От того, готовы ли мы 
бороться, отстаивать справедливость, хотим ли делать добрые дела, заботимся ли о том, каким получится будущее наших детей.
Наступающий 2022 год станет таким, каким создадим его мы. И я верю, что он будет счастливым!

Депутат Государственной Думы Валерий Гартунг
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ПАРТИЮ СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ ОТ ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ В ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЕ ПРЕДСТАВЛЯЮТ ДВА 
ДЕПУТАТА: ВАЛЕРИЙ ГАРТУНГ И ЯНА ЛАНТРАТОВА. ЧТО БЫЛО СДЕЛАНО ПО ИХ ПРЕДВЫБОРНОЙ ПРОГРАММЕ? 

ПРАВИТЕЛЬСТВО И ЦЕНТРАЛЬНЫЙ БАНК ОЧЕНЬ МНОГО ГОВОРЯТ О БОРЬБЕ С РОСТОМ ЦЕН. НО СВОИМИ ДЕЙСТВИЯМИ ОНИ ТОЛЬКО УХУДША-
ЮТ ПОЛОЖЕНИЕ НАРОДА. КАК ЭТО РАБОТАЕТ И КАК ЭТО ИСПРАВЛЯТЬ, РАССКАЗАЛ В ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЕ ДЕПУТАТ ВАЛЕРИЙ ГАРТУНГ. 

В нижней палате Парламента во время отчета Центрального банка об основных направлениях единой 
государственной денежно-кредитной политики разгорелась горячая дискуссия. Депутаты и чиновники по-
спорили о том, как бороться с ростом цен. 

МОНОПОЛИСТЫ

Одна из главных причин 
роста цен – чрезвычайная 
монополизация россий-
ской экономики. Во многих 
ключевых сферах одна или 
несколько компаний контр-
олируют весь рынок. В такой 
ситуации компании могут до-
говариваться между собой и 
завышать цены. Однако Цен-
тробанк не считает развитие 
конкуренции своим инстру-
ментом, а Правительство, 
наоборот, зачастую прини-
мает решения, закрепляю-
щие монопольное положение 
и снижающие возможности 
для конкуренции. 

ПРАВИТЕЛЬСТВО

Неправильная налоговая 
политика – еще одна причина 
роста цен. Например, что сде-
лало Правительство, увидев 
повышение цен на топливо? 
Оно обнулило экспортные 
пошлины на нефть, при этом 
подняло НДПИ (налог на до-
бычу полезных ископаемых). 
И, чтобы не росли цены вну-
три страны на бензин, Прави-
тельство вернуло отрицатель-
ными акцизами нефтяникам 
то, что собрало. В результате, 
цены взлетели, но дальше не 
растут, при этом стоимость 
сырья подорожала и сдела-
ла неконкурентоспособной 
переработку сырья внутри 
страны. Теперь они пытаются 
провернуть подобный фокус с 
ценами на металл. 

КОРРУПЦИЯ

В декабре 2017 года была создана 
коррупционная дыра в 223-м феде-
ральном законе, где госкомпаниям, 
госкорпорациям и естественные 
монополиям разрешили закупать у 
взаимозависимых лиц без конкурент-
ных процедур. «Естественная моно-
полия - это компания, цены на товары 
и услуги которой устанавливаются 
государством, – объясняет Валерий 
Гартунг. – Представители таких ком-
паний приходят, например, в энер-
гетическую комиссию или в ФАС и 
говорят: мы раньше трубу покупали, 
допустим, за 100 рублей, а теперь 
за 500 – будьте добры, нам в издер-
жки это впишите и в тариф внесите. 
Чиновники проверяют - всё по закону. 
Только почему труба стала стоить 500 
рублей, никто уже не разбирается. А 
на самом деле, разница просто осела 
в чьем-то кармане. И закупки на 30 
триллионов рублей в год уходят через 
эту процедуру. По скромным под-
счетам, теряются шесть триллионов 
рублей, 5% ВВП – вот они 5% допол-
нительного роста цен». 

ОЧЕВИДНО, ЧТО НИ ПРАВИТЕЛЬСТВО, НИ ЦЕНТРАЛЬНЫЙ БАНК 
НЕ МОГУТ РЕШИТЬ ПРОБЛЕМУ РОСТА ЦЕН САМОСТОЯТЕЛЬНО. 
ТАК, НАПРИМЕР, ПРАВИТЕЛЬСТВО ДУБЛИРУЕТ ВРЕДОНОСНЫЙ 
НАЛОГОВЫЙ МАНЕВР, ВВОДЯ АКЦИЗЫ НА ЖИДКУЮ СТАЛЬ, А ЦБ 
ПОВЫШАЕТ КЛЮЧЕВУЮ СТАВКУ, ВГОНЯЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ И 
ЭКОНОМИКУ В ЕЩЕ БОЛЕЕ ГЛУБОКИЙ КРИЗИС. 

РАЗРУШАТЬ МОНОПОЛИИ
Лучшее средство против монополизации – 

это усиление конкуренции. С октября этого 
года в Государственной Думе появился Ко-
митет по защите конкуренции. Возглавил его 
депутат Валерий Гартунг. Совместно с колле-
гами он будет следить, чтобы принимаемые 
законы не ограничивали здоровую конкурен-
цию в экономике. 

ИСПРАВЛЯТЬ ОШИБКИ 
ПРАВИТЕЛЬСТВА
«Нужно создавать условия для того, чтобы 

сырье внутри страны всегда было дешевле, 
чем при продаже за рубеж, – поделился секре-
том успешного налогового регулирования Ва-

лерий Гартунг. – У нас есть даже положитель-
ный опыт – плавающие экспортные пошлины 
на зерно, которые каждую неделю обновляют-
ся. В результате, стал расти экспорт не зерна, а 
муки, то есть переработка стала более выгод-
ной. Кроме того, есть опыт Китая: дифферен-
цированный возврат НДС экспортерам сырья. 
Мы вносили такие инициативы несколько раз». 

Стоит отметить, что в ситуации с ценами 
на металл, альтернативные предложения 
уральского парламентария поддержал пред-
седатель Думы Вячеслав Володин. После 
того как Валерий Карлович обратил внима-
ние на ошибочную политику Правительства, 
сам тон дискуссии изменился. Чиновники 
внесли в изначальный законопроект серьез-
ные правки, а также, следуя рекомендации 
депутата, повысили экспортные пошлины.  

ЗАКРЫВАТЬ  
КОРРУПЦИОННЫЕ ДЫРЫ
Закрыть триллионную лазейку в законе 

Валерий Гартунг неоднократно предлагал 
в Государственной Думе. В конце концов, 
удалось убедить премьер-министра Михаила 
Мишустина. «Председатель Правительства 
с трибуны Думы сказал: «мы дадим положи-
тельное заключение», даже срок Правитель-
ству указал – 23 мая. Сегодня у нас давно 
не май месяц. Где положительное заключе-
ние Правительства, которое Минфин должен 
был дать? Нет его. А все потому, что, если в 
год шесть триллионов воруется, то за не-
сколько месяцев сколько нарубить можгно? 
Вот и вся история», – подвел итог Валерий 
Гартунг. 

РОСТ ЦЕН

ДОХОДЫ

ГРАЖДАН УРОВЕНЬ

Ж
ИЗНИ

Председатель комитета 
Госдумы по защите 
конкуренции ВАЛЕРИЙ 
ГАРТУНГ: «Не страна, а поле 
чудес»!
 – Здесь нам пытаются объяснить 
необъяснимое. Ну как при пада-
ющей экономике растут цены? 
Обычно цены растут при двух 
вариантах. Первый – когда беско-
нечно печатаются деньги, но этого 
у нас нет. И второй – когда растёт 
потребление и экономика. Это 
тоже не про нас. Что у нас проис-
ходит? Поле чудес! Экономика не 
растёт, растут только цены.

ПОСМОТРЕТЬ СВОИМИ 
ГЛАЗАМИ 
НА ТО, ЧТО 
ПРОИСХОДИЛО  
В ГОСДУМЕ, 
МОЖНО ЗДЕСЬ  

КАК ВСЁ ИСПРАВИТЬ: ПЛАН ДЕЙСТВИЙ ОТ ВАЛЕРИЯ ГАРТУНГА

ЖАДНОСТЬ КОРПОРАЦИЙ 

НАЛОГОВЫЕ ОШИБКИ

КАЗНОКРАДСТВО

КАК ИДЕТ ИСПОЛНЕНИЕ ОБЕЩАНИЙ?
СРАВНИВАЕМ, ЧТО БЫЛО ОБЕЩАНО ПЕРЕД ВЫБОРАМИ И ЧТО БЫЛО СДЕЛАНО ПОСЛЕ НИХ. 

ОТМЕНА ПОВЫШЕНИЯ ПЕНСИОННОГО ВОЗРАСТА:

 законопроект об отмене пенсионной реформы внесен 
на рассмотрение Госдумы;

 найдены источники финансирования и внесены по-
правки в проект федерального бюджета-2022.

ВОЗВРАТ ИНДЕКСАЦИИ ПЕНСИЙ РАБОТАЮЩИМ ПЕНСИОНЕРАМ:

 Валерий Гартунг задал вопросы министру финансов о том, 
когда правительство собирается вернуть пенсионерам 
индексацию;

 внесены законопроекты о возобновлении ин-
дексации и компенсации недоплаты пенсионерам; 

 найдены источники финансирования и внесены 
поправки в проект федерального бюджета-2022.

УВЕЛИЧЕНИЕ ФИНАНСИРОВАНИЯ ОБРАЗОВАНИЯ 
И ЗДРАВООХРАНЕНИЯ ДО 7% ВВП:

 внесен законопроект об установлении минималь-
ного неснижаемого объема расходов бюджета на обра-
зование, здравоохранение и культуру;

 найдены источники финансирования и внесены 
поправки в проект федерального бюджета-2022 о до-
полнительном финансировании образования, здравоох-
ранения и культуры. 

ВЫПЛАТА ДОЛГОВ ПО СОВЕТСКИМ ВКЛАДАМ:

 внесен законопроект о возврате советских вкла-
дов;

 внесены законопроекты, обеспечивающие источ-
ники финансирования для выплат;

 фракция выступила против предложенного Прави-
тельством продления заморозки обязательств по выплате вкладов.

СПРАВЕДЛИВЫЙ БАЗОВЫЙ ДОХОД:

 законопроект о СБД (справедливом базовом 
доходе) внесен на рассмотрение Правительства;

 найдены источники финансирования и 
внесены поправки в проект федерального бюдже-
та-2022.

А ЧТО «ЕДИНАЯ РОССИЯ»?
Во фракции «Единая Россия» Челябинскую область представляют 

Виталий Бахметьев, Владимир Бурматов, Дмитрий Вяткин, Олег Голи-
ков, Олег Колесников и Владимир Павлов. Они шли на выборы с так 
называемой «народной программой». Что было сделано в текущем 
созыве по ее основным пунктам? 

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ 
И СОЦЗАЩИТА

 Отклонили поправки о кар-
динальном увеличении расходов на 
медицину.

 Заморозили повышенную 
индексацию пенсий военным пенси-
онерам.

 Отказались от выплат нако-
пительной части пенсии.

 Увеличили период дожития – 
уменьшили пенсии. 

ЗАЩИТА ЧЕЛОВЕКА ТРУДА

 Узаконили нищенский размер 
минимальной зарплаты – 13 317 ру-
блей. 

КУЛЬТУРА, ОБРАЗОВАНИЕ И НАУКА

 Отклонили поправки о дополни-
тельном финансировании образовании 
и культуры.

ПЕРЕДОВАЯ ЭКОНОМИКА

 Ввели акцизы на жид-
кую сталь, которые приведут 
к новому витку инфляции и 
кризису в промышленности. 

 Одобрили повышение 
ключевой ставки, из-за кото-
рой подорожали кредиты в 
банках.

БЛАГОПОЛУЧНАЯ СЕМЬЯ

 Отклонили поправки 
о ежемесячных выплатах по 
10 тысяч рублей семьям с 
детьми. 

НА ЧЬЕЙ СОВЕСТИ ИНФЛЯЦИЯ? 

ВАЛЕРИЙ ГАРТУНГ: «Выполнять обещания – это вопрос 
принципа!
– Я всегда обещаю только то, что я могу сделать. И всегда де-
лаю то, что я обещаю. Конечно, есть распространенное мнение, 
что депутаты только дают обещания перед выборами, а потом 
о них забывают… Для меня такое неприемлемо. Я по-другому 
воспитан. Я просто уважать себя перестану, если придется нару-
шить слово. 
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ГЛАВНЫЙ ФИНАНСОВЫЙ ДОКУМЕНТ СТРАНЫ ВСЕГДА ВЫЗЫВАЕТ МНОГО СПОРОВ, ПОТОМУ ЧТО ИМЕННО ОН ОПРЕДЕЛЯЕТ, КАК 
РОССИЯ БУДЕТ ЖИТЬ В БЛИЖАЙШИЕ ГОДЫ. ДЕПУТАТЫ ПАРТИИ СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ ОТКАЗАЛИСЬ ГОЛОСОВАТЬ ЗА 
ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫЙ ВАРИАНТ БЮДЖЕТА, ПОТОМУ ЧТО ОЧЕВИДНО – ПО НЕМУ СТРАНА БУДЕТ ЖИТЬ ПЛОХО. 

СО ВСЕХ УГОЛКОВ ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ В ПРИЕМНУЮ ВАЛЕРИЯ ГАРТУНГА ПРИХОДЯТ ЖАЛОБЫ 
НА ТО, ЧТО ПОЛУЧИТЬ КАЧЕСТВЕННУЮ МЕДИЦИНСКУЮ ПОМОЩЬ ФАКТИЧЕСКИ НЕВОЗМОЖНО. 
ПАРЛАМЕНТАРИЙ УЖЕ ВНЕС В ГОСУДАРСТВЕННУЮ ДУМУ ИНИЦИАТИВЫ, КОТОРЫЕ СПОСОБНЫ 
РЕШИТЬ ПРОБЛЕМУ. 

БЮДЖЕТ НЕИСПОЛНЕННЫХ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ ВАКЦИНА РАЗДОРА

По телевизору говорят, что федераль-
ный бюджет исполняет все обязательства 
перед гражданами и указы президента. А на 
самом деле? Бедность в два раза снизили? 
Нет! Темпов роста экономики выше сред-
немировых достигли? Нет! Обязательства 
государства все выполнили? Тоже нет! 
Обязательство отремонтировать дома, 
приватизированные в ненадлежащем 
состоянии, – провалено. Обязательство 
вернуть обесценившиеся в Сбербанке 
советские вклады – провалено. Обязатель-
ство индексировать пенсии работающим 
пенсионерам (оно вообще в Конституции 
прописано) – провалено.

СПРАВЕДЛИВАЯ АЛЬТЕРНАТИВА
Во время рассмотрения бюджета в Го-

сударственной Думе депутат Валерий Гар-
тунг вышел на трибуну и прямо заявил, что 
за такой бюджет голосовать нельзя. Вместо 
этого парламентарий предложил рассмотреть 
альтернативный бюджет, подготовленный 
партией СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ. «Мы предлагаем собрать на 9,7 
триллиона рублей больше, а потратить на 11,9 
триллиона больше, – рассказал депутат. – 
Мы предлагаем поднять МРОТ до 31 тысячи 
рублей. Соответственно увеличить минималь-
ные пенсии. Кроме того, мы прописали реали-
зацию первой части справедливого базового 
дохода, увеличили расходы на здравоохра-
нение, образование и культуру, предложили 
вернуть индексацию работающим и доплатить 
недоиндексацию неработающим пенсионе-
рам, вернуть прежний пенсионный возраст и 

многое другое. 
Одно только 

закрытие корруп-
ционной дыры 
при госзакупках 
даст не менее 

шести триллионов рублей – половину необходи-
мой суммы. Отмена возврата НДС экспортерам 
сырья – еще два триллиона. Наш альтернатив-
ный бюджет не только реально (а не на бумаге) 
решает проблему бедности, но и закладывает 
перспективы для дальнейшего экономическо-
го роста. Это не сегодняшние 3%, а гораздо 
больше - 10-15% в год. Это темпы роста, кото-
рые показывает Китай последние несколько 
лет. Соответственно, и расходы можно было бы 
увеличить».

Но рассматривать альтернативный проект 
Госдума не захотела. А все поправки, внесен-

ные во втором чтении «Единая Россия» про-
сто заблокировала. 

В итоге, за правительственный бюджет 
проголосовала «Единая Россия», «Новые 
люди» и ЛДПР.

ДА, НА ЭТО ТРЕБУЮТСЯ 
БОЛЬШИЕ ДЕНЬГИ, НО МЫ 
ЗНАЕМ, ГДЕ ИХ ВЗЯТЬ. 

ДЕПУТАТЫ ПРОВЕРЯЮТ РЕГИОНАЛЬНЫЙ БЮДЖЕТ

«Мы видим, что идет сокращение расходов на 
дошкольное образование в 2023-2024 годах. И 
хотя ко второму чтению Правительство увели-
чило финансирование, мы считаем, что этого 
недостаточно. Например, в 2022 году было 
заложено порядка 19 млрд рублей, добавили 
500 млн рублей. В 2023 году идет существен-
ное снижение до 8 млрд рублей, добавили 
50 млн рублей. А в 2024 году вообще падает 
до 3 млрд рублей, добавили 250 млн рублей. 
На наш взгляд, этого недостаточно. Вопрос 
с детскими садами не решен, также сфера 
дополнительного образования идет на спад. 
По организации бесплатного горячего питания 
для школьников начальных классов, мы видим, 
идет увеличение на 1 млрд рублей. Но в 2023 
и 2024 годах, несмотря на инфляцию, увели-
чение суммы составляет всего лишь 4%, что 
существенно занижено».

Разработка лекарств от коронавируса и 
внедрение массового тестирования позволяют 
надеяться на победу над пандемией, считает 
Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей Миронов.

СЕРГЕЙ МИРОНОВ: «Пандемию можно 
победить и без QR-кодов»:

– Нам говорят, что коды нужны срочно и на-
долго, что сертификат о прививке должен заме-
нить паспорт. Такая обреченность пока привела 
лишь к нагнетанию социального напряжения. 
В то же время наука и медицина не стоят на 
месте. Недавно в России зарегистрировали 
первый отечественный препарат для лечения 
ковида, начинаются испытания зарубежного 
лекарства. Появление эффективных лекарств 
может стать переломным этапом в борьбе с 
коронавирусом. Но победа над пандемией 
невозможна без внедрения массового бесплат-

ного тестирования на ковид. В Москве она уже 
работает. Надо ее запускать по всей стране. 

ВАЛЕРИЙ ГАРТУНГ: «Прививаться нужно, 
принуждать нельзя»:

– Моя позиция: «прививаться нужно, а 
принуждать нельзя». Конечно, максимальный 
процент вакцинации населения значительно 
снижает риск и уровень заболеваемости. Я 
сам поставил прививку одним из первых, ког-
да вакцину еще только испытывали. Сейчас 
уже прошел ревакцинацию. И всем, кто сом-
невается, я рекомендую поставить прививку и 
не рисковать. Но если по каким-то причинам 
кто-то считает вакцинацию неприемлемой для 
себя, я и наша фракция уважаем и такое мне-
ние и считаем, что вакцинация – это дело до-
бровольное. Это ваше здоровье, ваша жизнь. 
Поэтому и решение должно быть ваше. 

КАК СПАСТИ МЕДИЦИНУ?

Еманжелинск: не хватает 200 врачей

«Всё это симптомы хронического недофинансирования медицины! – уверен парламентарий. – После «опти-
мизации», проведенной правительством и «Единой Россией» отечественное здравоохранение не готово к таким 
серьезным потрясениям, как пандемия. И прежде чем ограничивать права граждан, государство должно сделать 
все, чтобы ликвидировать проблему, ставшую причиной ограничений. 

Это, в первую очередь, увеличение финансирования системы здравоохранения. Мы предлагаем тратить на 
медицину из федерального бюджета вдвое больше: не менее 7% ВВП (для сравнения, в Европе, в среднем, тра-
тят на здравоохранение 9% ВВП). Для этого мы уже внесли и законопроекты, и поправки в бюджет. Но думское 
большинство их пока не поддерживает. 

Хотя деньги в стране есть! Федеральный бюджет у нас профицитный. То есть 1,3 триллиона рублей Прави-
тельство соберет, но не потратит. По-моему, если уж у нас дошло до ограничения прав граждан, то, конечно, это 
повод направить на борьбу с пандемией весь профицит».

Местные жители давно жалуются: 
то к офтальмологу невозможно 
попасть, то к неврологу, то к 
инфекционисту. Страшную правду 
озвучила в своем докладе главный 
врач городской больницы № 1: в 
учреждении сейчас не закрыты 
220 ставок. Большинство врачей 
работает на две ставки. Большинство 
медсестер – на полторы. Видимо, 
это лайфхак, при помощи которого 
обеспечивается соответствие 
зарплат медиков установленным 
нормативам. Однако про качество и 
доступность здравоохранения при 
таком авральном режиме говорить 
не приходится.

Решение:  Валерий Гартунг внес 
законопроект о дополнительных 
гарантиях для врачей. Среди них: 
сокращение рабочего времени для 
сельских медиков, дополнительные 
отпуска, зарплата для врачей 
с высшим образованием – не 
менее 200% от средней по 
региону, для младшего и среднего 
медперсонала – не менее 100 %; 
досрочная страховая пенсия; жилье 
по соцнайму для нуждающихся; 
надбавки для молодых специалистов; 
компенсации части стоимости 
путевок на отдых и многое другое. 
Пока Госдума законопроект не 
рассмотрела. 

Жители Южноуральска написали 
Валерию Гартунгу в соцсетях 
о бедственном положении 
пациентов южноуральской 
больницы. По их словам, здесь нет 
разделения красную и зеленую 
зоны. Инфекционные больные 
перемешаны со здоровыми 
посетителями. Для ковидных 
пациентов нет ни отдельных 

входов, ни отдельных кабинетов, 
ни изолированных боксов. Кроме 
того, как и везде, здесь очереди и 
нехватка врачей. 
Решение: Валерий Гартунг 
подготовил депутатский запрос 
в региональное Министерство 
здравоохранения. Ждем от 
ведомства оперативной реакции. 

«В палатах не хватает матрасов, 
простыней, наволочек, подушек, – 
рассказали депутату копейчане. – 
Открыли этаж на много палат, в 
результате, всего не хватает.  

Решение: Валерий Гартунг связался 
с главой города и заместителем 
губернатора области. В результате, 
все необходимое завезли в больницу 
уже на следующий день. 

Южноуральск: больница только распространяет вирусы

Копейск (Потанино): 
в ковидном отделении нет даже постельного белья

ЯНА 
ЛАНТРАТОВА: 
«Не время 
урезать 
расходы на 
детей»

ДЕПУТАТЫ ФРАКЦИИ «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ ЧЕЛЯБИНСК РАЗОБРАЛИ ПО 
КОСТОЧКАМ РЕГИОНАЛЬНЫЙ БЮДЖЕТ, ЧТОБЫ ПРОВЕРИТЬ, НАСКОЛЬКО ОН БУДЕТ РАБОТАТЬ В ПОЛЬЗУ ГРАЖДАН. 

Пока Валерий Гартунг и Яна 
Лантратова бьются за справед-
ливые поправки в федераль-
ном бюджете, работа кипит 
и на региональном уровне. В 
комитетах и комиссиях Законо-
дательного собрания депутаты-
справедливороссы проверяют 
эффективность и целесообраз-
ность каждой бюджетной ста-
тьи. 

«В целом  концепцию бюд-
жета  мы поддерживаем, - от-
метила депутат ЗСО от фрак-
ции «Справедливая Россия 
–  За правду» Ольга Мухоме-
тьярова. – Более 70% доходов 
будет потрачено на социальную 
сферу. Радует, что в нем появи-

лись совер-
шенно но-
вые статьи 
социальной 
поддержки. 
Приведу 
конкретный 
пример: 
несколь-
ко лет мы 
бились за 
то, чтобы 
инсулинозависимые дети бес-
платно получали специальные 
датчики. И вот это произошло: 
126 миллионов выделяет регио-
нальный бюджет на эти цели».

Несмотря на то, что фрак-
ция бюджет поддержала, неко-

торые параметры, по мнению 
справедливороссов, требуют 
коррекции.

«Необходимо увеличить рас-
ходы и по программам развития 
сельских территорий, охраны 
окружающей среды, жилищного 
строительства и благоустрой-

ства на-
селенных 
пунктов, – 
рассказал 
предсе-
датель 
фракции 
Василий 
Швецов. – 
Возникает 
много во-

просов и по платежам за исполь-
зование природных ресурсов и 
НДПИ. Отражают ли эти суммы 
затраты, связанные с ликвида-
цией реальных деградационных 
процессов, которые обусловле-
ны использованием ресурсов? И 
вообще есть ли такие оценки? К 
сожалению, ответов пока нет.

Немаловажным факто-
ром является эффективность 
использования бюджетных 
средств. По результатам прове-
рок КСП выявила 4800 наруше-
ний на сумму 2,4 млрд рублей, 
из которых 1,6 млрд являются 
неустранимыми. Правительст-
ву необходимо работать над 
этим».

ПОСЛЕ ТОГО КАК ДЛЯ НЕВАКЦИНИРОВАННЫХ НАЧАЛИ ВВОДИТЬ СЕРЬЕЗНЫЕ ОГРАНИЧЕНИЯ, ОБЩЕСТВО БУКВАЛЬНО РАСКОЛОЛОСЬ 
НА ДВА ПРОТИВОБОРСТВУЮЩИХ ЛАГЕРЯ: ТЕХ, КТО ВЕРЯТ, ЧТО ПРИВИВКИ И ПРОВЕРКИ QR-КОДОВ ПРИНЕСУТ ПОЛЬЗУ, И ТЕХ, КТО 
УВЕРЕН, ЧТО ВСЕ ОГРАНИЧЕНИЯ – ЭТО ЗЛО. А НА ЧЬЕЙ СТОРОНЕ ВЫ?

На пленарном заседании по бюджету Яна 
Лантратова попросила министра финансов 
выделить дополнительные деньги на 
строительство школ в Челябинске. 
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ВАЛЕРИЙ ГАРТУНГ В СОЦИАЛЬНЫХ СЕТЯХ: СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ  В СОЦИАЛЬНЫХ СЕТЯХ:
«ВКОНТАКТЕ» «ВКОНТАКТЕ» FACEBOOK INSTAGRAM YOUTUBE«ОДНОКЛАССНИКИ» FACEBOOK INSTAGRAM

ДАВАЙТЕ БУДЕМ ДРУЗЬЯМИ!

ПРИЕМНАЯ: 
САРАФАННОЕ РАДИО 
В ДЕЙСТВИИ

«Каждый, кто получил у нас помощь или 
ответ на свой вопрос, потом приводит деся-
ток своих друзей с похожими проблемами, – 
рассказывает юрист Наталья Клевцова. Она 
ведет первичный прием по обращениям к де-
путату. – Недостатка в заявителях у нас точно 
нет – каждый час расписан на несколько 
дней вперед. Конечно, нелегко иногда бывает 
быть свидетелем чужих бед. Но и приятных 
моментов у нас много. Когда через сто бюро-
кратических препятствий удается, наконец, 
добиться от чиновников или коммунальщиков 
справедливости, сразу на душе теплее стано-
вится».  

Больше всего обращений традиционно 
бывает по пенсиям. На втором месте – ком-
мунальные проблемы. Кроме того, много 
вопросов по имущественным и другим юриди-
ческим нюансам, жалоб на здравоохранение, 
благоустройство. 

ОНЛАЙН: ЕЖЕДНЕВНЫЙ 
ПРЯМОЙ КОНТАКТ
Последний «прямой эфир» с депутатом 

Валерием Гартунгом набрал более 30 тысяч 
просмотров – не меньше, чем популярная про-

грамма на местном телевидении. За полтора 
часа эфира парламентарий ответил 76 во-
просов от граждан. 
Кроме того, каж-
дый день Валерий 
Карлович получает 
несколько десятков 
личных сообщений. 
И тысячи россиян 
ежедневно читают 

его заметки, где Валерий Гартунг 
рассказывает всю правду о том, что 
на самом деле происходит в Госу-
дарственной Думе. 

Всего с начала созыва через 
соцсети поступило более 900 сооб-

щений – со всей России! Интернет-аудитория 
в среднем моложе, чем посетители приемной. 

Поэтому здесь 
львиная доля 
– это вопросы 
местного зна-
чения – бла-
гоустройство 
дворов, скве-
ров, отсыпка и 
ремонт дорог, 
уличное осве-
щение в посел-

ках. Но и по пенсиям вопросов довольно 
много. 

«Во время пандемии онлайн-формат 
– это очень хороший вариант, – признает 
депутат Государственной Думы Вале-
рий Гартунг. – Фактически, это большая 
встреча с избирателями, только без риска 
заражения. Никуда не надо идти, не надо 
масок, справок и qr-кодов – пообщаться и 
задать свой вопрос можно дома, сидя на 
любимом диване». 

ТЫСЯЧА ПРОСЬБ
О ПОМОЩИ

С НАЧАЛА СОЗЫВА В ПРИЕМНУЮ 
ДЕПУТАТА ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ 
ВАЛЕРИЯ ГАРТУНГА И ЦЕНТР ЗАЩИТЫ 
ПРАВ ГРАЖДАН «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» ПОСТУПИЛО БОЛЕЕ ТЫСЯЧИ 
СООБЩЕНИЙ. НА ЧТО ЖАЛУЮТСЯ 
ЖИТЕЛИ ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ И КАК 
ПОЛУЧАЮТ ПОМОЩЬ?

Записаться на приём в Челябинске 
можно по телефону (351) 265 55 03

ПРАЗДНУЕМ ПОБЕДЫ!

ЗАСТАВИЛИ 
УПРАВЛЯЙКУ СПИСАТЬ 
НЕСУЩЕСТВУЮЩИЙ 
ДОЛГ
Многие люди, получая квитанцию за квар-

тиру, оплачивают, не задумываясь, потому что 
разобраться в хитрой и запутанной системе 
начисления под силу не каждому. Жительни-
ца Челябинска Людмила Михайловна не из 
таких. Она всегда старалась отстаивать свои 
права и бороться за справедливость. Но когда 
она увидела в платежке непонятно откуда 
взявшийся долг – 15 927 рублей, да еще и 
пени на него более чем на десять тысяч, у 
нее просто руки опустились. Где взять сумму, 
сопоставимую с пенсией за два месяца? И 
почему она ее должна отдавать, если всегда 
платила за квартиру вовремя?

«Такой наглости со стороны управляющей 
компании я еще не видела, – рассказывала 
она потом в приемной депутата Валерия Гар-
тунга, куда решила обратиться за помощью. – 
Подумала, что одна я не справлюсь и поэтому 
решила пойти к вам».

Помощники депутата помогли женщине 
подготовить заявление о предоставлении 
информации – запросить в управляющей 
компании сальдовую ведомость начисления 
коммунальных услуг на квартиру. 

В результате, и сам долг, и пени были 
списаны. А счастливая Людмила Михайловна 
теперь всем своим подругам и соседкам реко-
мендует с любыми проблемами обращаться 
к депутату Валерию Гартунгу в СПРАВЕДЛИ-
ВУЮ РОССИЮ.

КОПЕЙЧАНИНУ ПОМОГЛИ 
ПОВЫСИТЬ ПЕНСИЮ И 
ВЕРНУТЬ 163 ТЫСЯЧИ 
НЕДОПЛАТЫ
Ахмадия Салахутдинов услышал о том, 

что в партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ пересчитывают пенсии, от соседей. 
Подозрения о том, что пенсия у него зани-

жена, терзали копейчанина уже давно, но 
подступиться к конфронтации с Пенсионным 
фондом в одиночку он не решался. А с под-
держкой знаменитого депутата-земляка Вале-
рия Гартунга решил попробовать.

В челябинской приемной, расположенной 
на пр. Ленина, 83, проанализировали все име-
ющиеся у Салахутдинова документы, помогли 
составить грамотное и обоснованное заявле-
ние в Пенсионный фонд. Несколько недель 
ведомство его "переваривало", а потом при-
шел ответ – нашлась ошибка!

Оказывается, в 2015 году при перерасчете 
пенсии с учетом службы в армии, не был взят 
во внимание более выгодный вариант исчи-
сления с учетом приравненной деятельности. 
Получается, что с января 2016 года Ахмадия 
Рахметович получал на две тысячи меньше, 
чем должен был бы.

ДОБИЛИСЬ ПОМОЩИ 
ДЛЯ ПОГОРЕЛЬЦЕВ

Несчастье на улице Тимофеевской случи-
лось в конце августа. Пожар начался в бане. 
Мгновенно огонь перекинулся на хозяйствен-
ные постройки, затем на жилой дом. Всего 
через несколько часов все сгорело дотла. Без 
крыши над головой осталась семья Макаро-
вых с двумя ребятишками.

Помогали погорельцам всем миром: 
соседи несли одежду, друзья – игрушки и 
домашнюю утварь, даже совсем незнакомые, 
случайные люди, прочитавшие о беде в интер-
нете, тоже стремились помочь. Однако ноше-
ная одежда и старые игрушки – это, конечно, 
хорошо, но недостаточно. Для того чтобы 
отстроить заново все, что сгорело, нужны 
деньги и немалые.

Устав собирать для семьи новый дом по 
ниточкам и черепкам, Юлия Макарова решила 
обратиться за помощью к депутату Государ-
ственной Думы Валерию Гартунгу. К сожале-
нию, обращение пришлось на разгар предвы-
борной кампании, когда благотворительность 

запрещена. Поэтому пришлось идти длинным 
путем.

Чтобы помочь коркинской семье Валерий 
Карлович написал запросы в Министерство 
социальных отношений и Главе Коркинско-
го муниципального района. Парламентарий 
попросил чиновников оказать погорельцам 
материальную помощь и по возможности по-
мочь восстановить дом.

Первым откликнулся Минсоц. В ответ на 
просьбу депутата семье Макаровых была вы-
делена материальная помощь. По окончании 
выборной кампании Валерий Гартунг допол-
нительно сам помог семье Макаровых. 

ЧТО ЕЩЕ БЫЛО СДЕЛАНО

БЕЗОПАСНЫЙ ПЕРЕХОД
«Каждый раз по дороге в садик мы риску-

ем попасть под колеса автомобиля», – пожа-
ловалась Валерию Гартунгу Елена Воробьева 
из Челябинска. У дома № 4 по улице Энер-
гетиков нет пешеходного перехода. Чтобы 
помочь местным жителям, депутат направил 
запрос в Комитет дорожного хозяйства. По 
результатам, участок включен в список объек-
тов, где в 2022 году запланированы работы по 
обустройству пешеходных переходов.

НОВАЯ ДОРОГА
Жители улиц Туркменская, Горелова и Пи-

рогова устали ковылять по бездорожью и при-
шли с жалобой к депутату. Валерий Гартунг 
направил запрос главе Челябинска. В итоге, 
работы начались уже в этом году и, согласно 
ответу мэра, продолжатся в 2022. 

ПОДДЕРЖКА В ТРУДНУЮ МИНУТУ
По нескольким депутатским запросам, 

направленным в Министерство социальных 
отношений области и главам районных адми-
нистраций, заявителям оказали материаль-
ную помощь.

РАСЧИСТИЛИ ДВОР
Копейчане попросили депутата помочь им 

убрать ветхие песочницы, качели и скамейки 
из двора. Пользоваться ими было уже небез-
опасно. А поставить новые, пока старые на 
месте, невозможно. Валерий Гартунг напра-
вил запрос главе Копейска, и уже через не-
сколько недель ненадежные объекты снесли.

КОММУНАЛЬЩИКИ ПРОВЕЛИ ПРОВЕРКУ  
ПО НАЧИСЛЕНИЮ ДОЛГА И ОБНАРУЖИЛИ, 
ЧТО ДОЛГА НЕТ!

ЗА ПЯТЬ ЛЕТ НАКОПИЛАСЬ СОЛИДНАЯ 
НЕДОПЛАТА – БОЛЕЕ 163 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ. 
ВСЕ ЭТИ ДЕНЬГИ ПФР ПЕНСИОНЕРУ ВЕРНУЛ. 
БОЛЕЕ ТОГО, ЕГО ЕЖЕМЕСЯЧНАЯ ПЕНСИЯ 
СТАЛА НА 2 800 РУБЛЕЙ БОЛЬШЕ.

ТОЛЬКО С НАЧАЛА СОЗЫВА ПО РЕЗУЛЬТАТАМ РАБОТЫ С ОБРАЩЕНИЯМИ ГРАЖДАНАМ БЫЛО ВОЗВРАЩЕНО 718 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ. ЭТО 
ПЕРЕСЧИТАННЫЕ ПЕНСИИ, НАЗНАЧЕННЫЕ КОМПЕНСАЦИИ, ВОССТАНОВЛЕННЫЕ ЛЬГОТЫ И Т. П. 

ПОМОЩЬ И ЗАЩИТА ПОМОЩЬ И ЗАЩИТА
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ВАЛЕРИЙ ГАРТУНГ СОВМЕСТНО С КОЛЛЕГАМИ ПО ФРАКЦИИ ВНЕС ПОПРАВКИ, СМЯГЧАЮЩИЕ ЗАКОН ОБ ИНОСТРАННЫХ АГЕНТАХ.

СВОБОДА СЛОВА ПОД УГРОЗОЙ

Каждый россиянин наверняка замечал, 
что жизнь, которую мы видим по телевиде-
нию или на сайтах правительственных СМИ, 

сильно отличается, от 
той жизни, которую 
мы живем. Это про-
исходит потому, что 
поддержку, многомил-
лионные правительст-
венные пиар-контрак-
ты и приглашения на 
мероприятия полу-
чают только те СМИ, 
которые работают 
«правильно»: без 
критики властей, без 
остро-социальных 
вопросов, без коммен-
тариев неугодных лиц. 

А независимым 
СМИ, которые хотят 
рассказывать правду 
без пиара и пропа-
ганды приходится 

буквально выживать. Дополнительные препят-
ствия для честных журналистов создают и все 
новые и новые законодательные ограничения. 

Так, закон об иностранных агентах должен 
был стать зеркальной мерой по отношению 
к существующим законодательствам дру-
гих стран, где российские СМИ признавали 
иностранными агентами и ограничивали в 
профессиональных правах. Но механизм при-
своения статуса иноагента был недостаточно 
проработан. 

После принятия закона, сотни журна-
листов со всей страны стали обращаться в 
партию СРЗП с просьбами внести поправки, 
потому что из-за необоснованного присвоения 
статуса иностранного агента могут пострадать 
честные СМИ и журналисты.    

Чтобы предотвратить подобные злоупо- 
требления, Валерий Гартунг предложил 
ввести несколько обязательных условий, 
без которых признавать журналиста или 
СМИ иностранным агентом нельзя. Среди 
них: неоднократность получения денежных 
средств от иностранных государств и «значи-
тельность» суммы. Кроме того, законопроект 
предусматривает судебный порядок присвое-
ния статуса иноагента.

ЕТКУЛЬ-ИНФОРМ ЕМАНЖЕЛИНСК-ИНФОРМСМОТРИТЕ И ЧИТАЙТЕ 
ПРАВДИВЫЕ МЕСТНЫЕ 
НОВОСТИ ЗДЕСЬ: 

ГЛАВА ПРОТИВ ПРАВДЫ
ВМЕСТО ТОГО ЧТОБЫ РЕШАТЬ ПРОБЛЕМЫ, ГЛАВА ЕМАНЖЕЛИНСКОГО РАЙОНА 
РЕШИЛ БОРОТЬСЯ С ТЕМИ, КТО ОБ ЭТИХ ПРОБЛЕМАХ РАССКАЗЫВАЕТ. 

Компании «Еманжелинск-ин-
форм» исполнилось 26 лет.  Для 
большинства жителей города и 
окружающих поселков ЕманТВ 
давно стало синонимом своего 
родного местного телевидения. 
Десятилетиями еманжелинцы 
смотрели здесь городские но-
вости, выискивая глазами лица 
знакомых и соседей, записывали 
проверенные рецепты от местных 
кулинарок и мастериц, присылали 
поздравления для родных и близ-
ких в музыкальные программы. 

«Когда работаешь в малень-
ком городке, невозможно гово-
рить неправду, – рассказывает 
генеральный директор телекомпа-
нии Татьяна Корнилова. – Какой 
смысл, например, снимать сюжет 
о том, как все у нас хорошо в 
медицине, если все жители сво-
ими глазами видят, как оно на 
самом деле – больница-то одна, 
все на виду. Поэтому мы всегда 
старались говорить все как есть. 
Но и журналистскую этику всегда 
соблюдали: если что-то критико-

вали, то давали вто-
рой стороне озвучить 
свою точку зрения».

Много лет эти 
нехитрые принципы 
честной работы сра-
батывали. Но потом 
в районе случилась 
беда – жители по-
селка Батуринский в 
самую жару остались 
без воды. Люди мучи-
лись, урожай погибал, 

домашние живот-
ные начали болеть, 
а местные власти 
только вздыхали и 
разводили руками. 
ЕманТВ обо всем 
этом рассказало с 
телеэкранов. Так 
получилось, что в 
сюжете оказалось 
столько народной боли и искрен-
него возмущения, что новость 
подхватили другие СМИ, заин-
тересовалось областное пра-
вительство, и проблема начала 
решаться.

Но за бездействие местным 
властям, видимо, очень крепко 
«прилетело». Поэтому контракт на 
информационное обеспечение ад-
министрация с каналом расторгла. 

«С тех пор началась череда 
«совпадений», – продолжает 
Татьяна Корнилова. – Отключи-
ли электроснабжение передат-
чика аналогового телевидения, 
перекрыли доступ к антенне, 

таинственным образом сгорело 
оборудование для вещания. Па-
раллельно появилась информаци-
онная блокада: ни приглашений 
на городские мероприятия, ни 
комментариев от официальных 
лиц». 

Вот уже несколько месяцев 
канал живет под административ-
ным прессом. Но судя по всему, 
народная любовь и стремление 
к правде оказались сильнее, чем 
авторитет главы. За эти месяцы 
сюжеты ЕманТВ стали острее, в 
разы выросла интернет-аудито-
рия и рекламодатели потянулись, 
увидев перспективу. 

Челябинская городская дума одобрила 
повышение платы за содержание и ремонт 
муниципальной собственности на 3,7%. 
От этой величины управляющие компании 
рассчитывают плату за коммуналку, кото-
рую видят в своих квитанциях видят горо-
жане. 

Единственная фракция, возразившая 
против увеличения тарифа, – «Справедли-
вая Россия». 

«У Городской Думы нет обязанности 
повышать тариф ежегодно, так зачем это 

делать?» – поинтересовался у коллег-депу-
татов Дмитрий Григорчик. 

Тем не менее, дискуссию быстренько 
замяли, и большинством голосов (которое, 
конечно, у «Единой России») тариф был 
повышен. 

«Чтобы не переплачивать, пора жителям 
самим брать свою судьбу в руки, – коммен-
тирует Дмитрий Григорчик. – 99% жилья 
обслуживают по тарифу, который прини-
мает Дума, но вы сами можете установить 
другой тариф, хоть меньше, хоть больше».

Как взять свой дом под контроль и не зависеть от жадности 
депутатов-единороссов, объяснят в Центре защиты прав 
граждан «Справедливая Россия». Записаться на прием или  
на обучающий семинар можно по телефону: (351) 265 55 03.   

КОМФОРТ 
ПО-РОЗИНСКИ

В РАБОТАЮЩЕЙ ШКОЛЕ № 4 ОКНА 
СТОЯТ РАЗБИТЫЕ СО ВРЕМЕН 
ПАДЕНИЯ МЕТЕОРИТА.

Сама школа окружена домами-при-
зраками – расселенными двухэтажками, 
рассыпающимися на глазах. Как школьники 
добираются на учебу и домой через горы 
строительной трухи, по которым рыщут 
стаи одичалых собак, остается загадкой. 

Тем не менее, школа продолжает ра-
ботать. Во время выборов, когда избира-
тельный, расположенный в школе посетил 
депутат Государственной Думы Валерий 
Гартунг, члены избирательной комиссии – 
сотрудники школы, попросили у него помо-
щи. Местный спортзал, расположенный в 
отдельном флигеле, стоит с заколоченными 
окнами. Стекла здесь не могут вставить с 
тех пор как упал метеорит. 

«Это совсем уже никуда не годится! – 
возмутился парламентарий. – Это ведь не 
сарай, а учебное учреждение. Куда смотрят 
местные власти? Глава района?» 

Чтобы помочь школе Валерий Гартунг 
направил депутатский запрос главе райо-
на Наталье Лощининой и в Министерство 
образования Челябинской области. 

КУПИЛИ ЗЕМЛЮ? 
ТЕПЕРЬ ОТДАВАЙТЕ

БОЛЕЕ 120 СЕМЕЙ ОКАЗАЛИСЬ ЗАЛОЖНИКАМИ БЮРОКРАТИЧЕСКОЙ ОШИБКИ. 
ОНИ ПРИОБРЕЛИ УЧАСТКИ, НАЧАЛИ СТРОИТЕЛЬСТВО ДОМОВ, А ЧЕРЕЗ ГОД 
АДМИНИСТРАЦИЯ КОПЕЙСКА ПОТРЕБОВАЛА ВЕРНУТЬ ЗЕМЛЮ. 

Среди пострадавших есть 
матери-одиночки, многодетные 
семьи, семьи, которые продали 
единственное жилье, чтобы купить 
участок и те, кто вложил в покуп-
ку материнский капитал. Затраты 
собственникам возвращать никто 
не собирается. 

По словам приобретателей 
земли, каждый из них тщательно 
проверил все документы перед 
покупкой. Более того, при оформле-
нии участков под индивидуальное 
жилищное строительство, админис-
трация города никаких возражений 
не заявляла. 

Претензии появились только 
спустя год, когда участки уже были 
огорожены, на многих началось 
строительство. Копейские власти 
объясняют свои мотивы расплывча-
то. Согласно их ответу, «указанные 
земельные участки сформирова-
ны из земель, принадлежащих на 
праве собственности ТОО „Калачев-
ское“, за пределами ТОО „Калачев-
ское“, на землях города Копейска. 
В связи с данным фактом в Копей-
ский городской суд направлен иск о 
снятии с кадастрового учета участ-
ков и прекращении прав собствен-
ности граждан».

За помощью копейчане обратились к 
депутату Государственной Думы Валерию 
Гартунгу. Парламентарий в свою очередь на-

правил депутатские запросы в Прокуратуру и 
губернатору Челябинской области с просьбой 
провести проверку и защитить права приобре-
тателей земли.

ДЕПУТАТЫ ПАРТИИ СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ В ЧЕЛЯБИНСКОЙ ГОРОДСКОЙ ДУМЕ ВЫСТУПИЛИ ПРОТИВ ПОВЫШЕНИЯ 
ТАРИФОВ НА КОММУНАЛЬНЫЕ УСЛУГИ. 

НАЖИВАЙТЕСЬ НА ЧЕМ-НИБУДЬ ДРУГОМ!

АКТУАЛЬНО ЖИЗНЬ РЕГИОНА
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Челябинцы очень любят жаловаться на то, 
что в городе нечем дышать. Но лишь немно-
гие реально делают хоть что-то, чтобы воздух 
стал чище, а зелени было больше. Масштаб-
ная акция по посадке деревьев, которую 
организовал депутат Государственной Думы 
Валерий Гартунг, объединила сотни неравно-
душных людей. 

Горожане сами выбирали место посадки 
и вид дерева, отправляли заявку в приемную 
парламентария. Затем получали саженец, вы-
саживали, а потом несколько месяцев полива-
ли и ухаживали за молодым деревцем. 

 «Идея массовой посадки деревьев при-
шла мне в голову, когда я посмотрел докумен-

тальный ролик на Google Earth, – рассказыва-
ет Валерий Гартунг. – Там очень наглядно на 
основе спутниковых снимков с 1984 по 2020 
год, показано, как леса исчезают с нашей 
планеты. 
Жутко стано-
вится от этой 
информации. 
Легкие на-
шей планеты 
выглядят как легкие курильщика! С этим надо 
что-то делать. Начать я решил с родных для 
меня Челябинска и Копейска».

Поскольку для посадки деревьев нужна 
подходящая погода, акция проходила в два 

этапа: весной и осенью. 
Огромную помощь оказали 
специалисты ЦБХО (подра-
зделения, занимающегося 
благоустройством заводской 
территории) Челябинского 
кузнечно-прессового завода. 
Благодаря их опыту и знани-
ям, практически все сажен-
цы прижились. 

В посадках лично уча-
ствовал и Валерий Гартунг. 
«В своей жизни я посадил 
очень много деревьев, – 
говорит депутат. – Работать 
на земле я умею и люблю. 
Поэтому в акции участвовал 
с радостью. Приятно думать, 

как елочки, которые я посадил, будут расти 
и шириться. Годами будут радовать наших 
детей и внуков». 

Всего за этот год депутат на личные 
средства приобрел для города почти четыре 
тысячи саженцев!

Желающих поучаствовать в акции оказа-
лось очень много. Заявки продолжают при-
ходить, но на время холодов посадки пока 
приостановили. Однако в следующем году 
Валерий Гартунг твердо намерен продолжить 
акцию. 

ЧКПЗ – РАБОТА. ЗАРПЛАТА. СТАБИЛЬНОСТЬ.
В последние годы ЧКПЗ уверенно нара-

щивает обороты. Расширяется производст-
во, растут объёмы выпускаемой продукции. 
Создаются новые рабочие места. Для сотруд-
ников завода – это не только гордость за своё 
предприятие, команду, в которой они работа-
ют. Это, прежде всего, гарантия стабильно-
сти, всегда своевременная заработная плата 
и уверенность в завтрашнем дне.

Суммарно за девять месяцев этого года 
выпущено продукции на 10 311 млн рублей, 
что на 23% больше, чем в 2020 году. Выручка 
за третий квартал 2021 года составила 4424 
млн рублей, это на 58% выше уровня прош-
лого года! Выпуск в тоннаже составил 36 
тысяч тонн, и это на 36% выше, чем в третьем 
квартале 2020 года. Аналогичный рост в про-
центах по выручке за девять месяцев текуще-
го года по отношению к такому же периоду 
прошлого года.

Рост производства ведёт к расширению 
коллектива, созданию новых рабочих мест. 
Среднесписочная численность по заводу за 
десять месяцев 2021 года составила 4268 
человек, за такой же период в 2020 году эта 
цифра составляла 3790 человек. Таким обра-
зом, рост численности предприятия составил 
12,6%.

Важно, что руководство предприятия свои 
успехи отражает и на зарплатах работников. 
Регулярно производится анализ рынка труда, 
вносятся положительные изменения. Средняя 
заработная плата на ЧКПЗ с выплатами из 

прибыли за 10 месяцев 2021 года – 55 479 ру-
блей, а за 10 месяцев 2020 года – 47 195 руб. 

За прошедшие 10 месяцев 2021 года 
был пересмотрен уровень оплаты труда по 
большому ряду подразделений, профессий 
и должностей. Зарплаты подняли кузнецам-
штамповщикам, водителям, рабочим желез-
нодорожного цеха, операторам окрасочно-
сушильной линии и агрегатов, водителям 
погрузчиков, работникам службы внутреннего 
режима, контролерам ОТК, термистам, весов-
щикам-счетчикам, наладчикам КПО, слеса-
рям по эксплуатации газового оборудования, 
работникам транспортной службы, произ-
водственным рабочим ПСТ: штамповщикам, 

чистильщикам металла, токарям и наждач-
никам; работникам отделов: логистики, сер-
тификации и стандартизации, бухгалтерии, 
управленческой отчетности, отдела кадров.

«Сотрудники – главная ценность ЧКПЗ и 
ключевой потенциал будущего нашего пред-
приятия. Передовые технологии, современное 
оборудование, роботизация завода – всё это 
ведёт к успеху только в системе работы эф-
фективной команды, которой в полной мере 
является коллектив ЧКПЗ. У нас работают 
профессионалы своего дела, одни из лучших! 
А если сотрудник приходит без опыта, он име-
ет возможность обучиться и построить карье-
ру непосредственно на ЧКПЗ».

Генеральный директор ПАО «ЧКПЗ» 
Андрей Гартунг

КУЗНЕЦ-ШТАМПОВЩИК – от 45 000 
(зависит от квалификации)
СЛЕСАРЬ-РЕМОНТНИК – 35 000–45 000  
(зависит от квалификации)
ЭЛЕКТРОМОНТЕР ПО РЕМОНТУ 
ОБОРУДОВАНИЯ – 35 000–45 000   
(зависит от квалификации)
КОНТРОЛЁР КПР – 26 000–34 000 
ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК – от 30 000   
(ручная, дуговая сварка)

ТЕРМИСТ – 30 000–42 000 

ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК 6 Р. П/А – от 40 000 

СТРОПАЛЬЩИК – от 27 000 до 38 000  
(зависит от квалификации)

НАЖДАЧНИК – от 35 000 

ЧИСТИЛЬЩИК МЕТАЛЛА – от 35 000 

РЕЗЧИК МЕТАЛЛА – от 30 000 

ФРЕЗЕРОВЩИК – от 30 000 

ТОКАРЬ – от 35 000   
(зависит от квалификации)

НАЛАДЧИК ОБРАБАТЫВАЮЩЕГО ЦЕНТРА –  
от 40 000 

ОПЕРАТОР СТАНКОВ С ПУ – от 35 000 

ОПЕРАТОР ОБРАБАТЫВАЮЩЕГО ЦЕНТРА –  
40 000

ЗВОНИТЕ: (351) 259-11-10
Приходите: г. Челябинск, Ленинский район, ул. Горелова,12. Здание отдела кадров, каб. 10.

Ярмарка вакансий ЧКПЗ – каждую среду в 10:00 и 12:00.

ВЫПУСК ПРОДУКЦИИ В ТРЕТЬЕМ КВАРТАЛЕ 
2021 ГОДА СОСТАВИЛ 3855,5 МЛН РУБЛЕЙ, 
ЧТО НА 30% БОЛЬШЕ АНАЛОГИЧНОГО 
ПЕРИОДА ПРОШЛОГО ГОДА. 

ЧЕЛЯБИНСКИЙ КУЗНЕЧНО-ПРЕССОВЫЙ 
ЗАВОД СТАЛ ЛЮБИМЫМ РАБОЧИМ МЕСТОМ 
ДЛЯ 4 268 ЮЖНОУРАЛЬЦЕВ.

АКТУАЛЬНЫЕ ВАКАНСИИ ЧКПЗ

17,6% СОСТАВИЛ ГОДОВОЙ  
РОСТ ЗАРАБОТНОЙ  
ПЛАТЫ.

РАБОТА ОКРУЖАЮЩАЯ СРЕДА

ВЕСНОЙ И ОСЕНЬЮ 2021 ГОДА ВАЛЕРИЙ ГАРТУНГ И ЕГО СОРАТНИКИ ВЫСАДИЛИ В ЧЕЛЯБИНСКЕ И КОПЕЙСКЕ 3 914 ДЕРЕВЬЕВ. 

ЦЕЛЫЙ ЛЕС ДЕРЕВЬЕВ
ДЛЯ ЛЮБИМОГО ГОРОДА

ПРИСЫЛАЙТЕ ЗАЯВКИ! 
ВЕСНОЙ ПОСАДКА ДЕРЕВЬЕВ 
ПРОДОЛЖИТСЯ. 

ДОБРЫЕ ДЕЛА ПРОДОЛЖАЮТСЯ!
В НАРОДЕ ГОВОРЯТ, ЧТО ДЕПУТАТЫ РАБОТАЮТ ТОЛЬКО ПЕРЕД ВЫБОРАМИ. СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ ЛОМАЕТ ЭТОТ 
СТЕРЕОТИП!

По результатам выборов за 
последние три года у СРЗП стало 
больше депутатов не только в 
Государственной Думе, но и в 
Городской думе, и в районных 
советах. В отличие от некоторых 
своих коллег из других фракций, 
они не сидят, сложа руки!

АЛЕКСАНДР ГРАМАЧКОВ, 
Ленинский район

По заявкам горожан спилили 
сухие ветки и измельчили специ-
альной мобильной установкой. 
Заменили малые формы на дет-

ских площадках. Провели уборку 
во дворах и сквере. 

ВАЛЕНТИНА КУРИНА, Ленинский 
район

Организовала посадки ку-
старников и деревьев в микро-
районе ЧКПЗ. Помогает местным 
жителям включиться в программу 
комплексного развития терри-
тории, чтобы ветхие двухэтажки 
были расселены, а на их месте 
появился новый современный 
микрорайон. 

ОКСАНА БОЯРСКАЯ, АМЗ
Активно занимается благоу-

стройством Мебельного поселка. 
Борется за чистоту и уют во дво-
рах своего микрорайона. 

АНДРЕЙ ЗЕЛЕНИН, Ленинский 
район

Помогает местной библиоте-
ке и школе. Добился установки 
новых детских площадок и бла-
гоустройства дворов по улицам 
Машиностроителей, Новороссий-
ская, Славянская, Якутская. 

НАТАЛЬЯ СУМИНА, Копейск
По заявкам копейчан засы-

пали большую и опасную яму 
на улице Жданова, подрезали и 
передробили сухие ветки, заас-
фальтировали проезжую часть 
на ул.Заводской. Организовала 
сбор макулатуры. Постоянно 
помогает школе № 1. 

В ПЕРИОД ПОСТОЯННЫХ ПЕРЕМЕН, ЭКОНОМИЧЕСКОЙ НЕСТАБИЛЬНОСТИ И НЕПРОСТОЙ ЭПИДЕМИОЛОГИЧЕСКОЙ ОБСТАНОВКИ 
ОЧЕНЬ ВАЖНО ИМЕТЬ НАДЁЖНУЮ ОПОРУ В ЛИЦЕ РАБОТОДАТЕЛЯ. ТАКОГО, НАПРИМЕР, КАК ЧЕЛЯБИНСКИЙ КУЗНЕЧНО-ПРЕССОВЫЙ 
ЗАВОД.
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ЗИМНИЕ ДЕНЕЧКИ – САМОЕ ВРЕМЯ СОГРЕТЬСЯ ЧАШЕЧКОЙ АРОМАТНОГО ЧАЯ. ГАЗЕТА «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» СОБРАЛА ДЛЯ 
ВАС САМЫЕ ВКУСНЫЕ И ПОЛЕЗНЫЕ РЕЦЕПТЫ ЗИМНИХ НАПИТКОВ.

ТЕПЛО И БЛАГОДАТЬ

ЧТО ПЬЮТ ДЕПУТАТЫ

КЛЮКВЕННЫЙ 
Понадобится: по 50 грамм лимона и 

апельсина, 50 мл апельсинового сока, 50 
мл сахарного сиропа (1:1 воды и сахара), 50 
грамм клюквы, палочка корицы, 2 ст. ложки 
черного чая, 450 мл воды. 

Как готовить: апельсин и лимон наре-
зать кубиками и положить в чайник, добавить 
клюкву, сахарный сироп, сок, сухой чай и 
корицу. Залить кипящей водой и оставить 
настояться на 20 минут.

ЯБЛОЧНЫЙ
Понадобится (на одну чашку): 150 мл 

яблочного сока, 1/2 палочки корицы, 1 зве-
здочка аниса, 1 соцветие гвоздики, 1 кусочек 
яблока.

Как готовить: все ингредиенты поместить 
в емкость и поставить на медленный огонь. 
Проваривать необходимо в течение 2-3 минут, 
не доводя до кипения. Затем перелить в ем-
кость для подачи и дать настояться 5-7 минут.

ТЫКВЕННЫЙ
Понадобится (на 2-3 порции): 300 г тык-

венного пюре, 50 г замороженной клубники, 1 
ст. л. лимонного сока, 25 г имбиря, 1 долька 
грейпфрута, 1 палочка корицы, 1 щепотка 
молотого острого красного перца, 200 мл 
горячей воды.

Как готовить: имбирь необходимо нате-
реть на мелкой терке, поместить все ингре-

диенты в чайник, залить кипятком, накрыть 
крышкой и дать настояться в течение 5 минут, 
затем разлить по чашкам.

МАНДАРИНОВЫЙ С РОЗМАРИНОМ
Понадобится (на литр воды): 3 мандари-

на, 4 веточки мяты, 2 веточки розмарина, зве-

здочка бадьяна, палочка корицы, 2 ст. ложки 
зеленого чая, мед по вкусу. 

Как готовить: в заварной чайник положи-
те мандарины, нарезанные вместе с кожурой, 
сверху – специи и чай. Залейте кипятком, 
накройте крышкой и укутайте полотенцем на 
15 минут. Перед подачей слегка надавите на 
мандарины ложкой, чтобы они дали сок. 

ЯНА ЛАНТРАТОВА

Зимой обычно заваривает облепиховый 
чай с медом и имбирем. Он и согревает, и 
витаминов добавляет. 

ВАЛЕРИЙ ГАРТУНГ

Убежденный сторонник здорового образа 
жизни. Любит травяные чаи с липовым цве-
том и медом. 

ОЛЬГА МУХОМЕТЬЯРОВА

Отказалась от традиционного чая в поль-
зу иван-чая. Летом Ольга Ивановна со своей 
семьей собирает душистые травы во время 
лесных прогулок: душицу, чабрец, лист лес-
ной земляники. А зимой добавляет их в чай. 


